



山桜

「飛躍した龍年から 蛇のごとく粘り強き年へ」

校長 鈴木 紀子

下山小学校には、多くの人が訪れる。市内一の小さな学校だからこそ、さまざまな方との交流にでっかい学びを見出す。今年も、どれだけ多くの人たちとのすばらしい出会いがあっただろう。

先日、「無農薬ミネアサヒ」が給食でふるまわれた際にも、下山学区有機栽培米農家さんを代表して岡田正光さんが来校してくださいました。

無農薬と有機肥料のミネアサヒ栽培について、私にはとても想像できないようなご苦労を話してくださいました。子供たちの心に残るお話だった。

高橋玲華さんと山田莉愛さんの思いをここで抜粋して紹介したい。

「私は、お話を聞いて初めて有機農業というやり方があると知りました。農薬、化学肥料を使わないで安心安全なお米を作っていることがわかりました。食べる人のことを考えて、有機農業をしていると聞いて手間はかかるけどいいやり方だなと思いました。そして、『見えるラベル星三つ』を取ってすごいな」と思いました。草取りや苗を育てる苦労があるけど、頑張っていて尊敬します。」



「私たちは学校で、ミネアサヒを作っています。だから最初から最後まで作り方を知っています。でも、今日お話を聞いて、ちがう作り方があることがわかりました。有機肥料まきは、ドローンでやって、アイガモロボットで草をおさえていることがわかりました。私は、このミネアサヒを食べて、いつもよりも甘いような気がしました。すごく大変な作業だけれど、環境にやさしい、こだわりのミネアサヒなんだなと思いました。」



一面…巻頭言

「飛躍した龍年から 蛇のごとく粘り強き年へ」

二面…写真で綴る下山小学校

三面…一学期終業式 代表のごとは

四面…修学旅行の思い出・一月行事予定

広報「しもやま」小さなやまがのウォーキング開催！

第二回資源リサイクル活動



人間は、多くの出会いやその人の生き方からさまざまなことを学ぶ。この一年間を振り返ったとき、下山小学校の六年生二人の姿からも、出会いの中で学び、成長し、大きく前へと躍進したなあと感じさせてくれる。三・四年生もそうだ。

トヨタテストコース環境学習センター見学で、環境に優しい企業の工夫や知恵について学んだ。樹木医の河邊先生とたくさん歩いて下山の自然の中で生きる鳥に興味をもった。「奥三河の自然くらしを

守る会」副会長である、元生平小学校教頭の荻野真市先生に鳥の特性を質問し、自分たちができることを話し合った。

一・二年生は、きらきらの瞳で、探検で出会った人たちとの交流からの発見をまとめている。そんな学習環境の中で、大きく飛躍した子供たちは、きっと粘り強く次への学びへとつなげていくだろう。

来る巳年に思いを馳せ、

令和六年を閉じさせていただきます。

変わらぬお支えに感謝致します。

よいお年をお迎えください。





修学旅行の思い出



楽しかった修学旅行

六年 安藤なな

修学旅行に行き、楽しかったことや印象に残っていることがたくさんあります。一つ目は旅館で、夏山、形埜、下山小のみんなと、仲よく過ごせたことです。寝る前に、みんなで輪になって、たくさんおしゃべりしながらゲームをやりました。楽しかったです。形埜小学校の子とは初対面だったけれど、みんな優しく安心して過ごせました。二つ目は、法隆寺の五重塔を見たことです。塔のてっぺんには、鉄のかまが四本あり、ま除け、落雷防止のためについているそうです。屋根を支える柱の部分には、あまのじゃくがいます。たくさんうそをついたばつとして、屋根を支えているそうです。五重塔の中には、お釈が様が亡くなったときの像があり、その時の弟子たちの様子がすごく悲しそうでした。頭をかかえていたり、上を向いている像、うなだれている像などたくさんありました。少し暗くて表情まではよく見えなかったけれど、気持ち伝わってきました。五重塔は、外観のとても細かいところまで意味があり、その一つ一つが大切なんだと思います。三つ目は奈良公園です。東大寺の大仏を見ました。私が思っていた大きさの何倍も大きくて、すごくはく力があつて、びっくりしました。奈良公園で鹿せんべいを買って、たくさん鹿が集まってきてびっくりしました。鹿せんべいをあげると、おいしそうに食べてくれてかわいかったです。修学旅行では回れなかったところや、もっとじっくり見たかったところがあるので、また家族と行って新しい発見がしたいです。

1月行事予定

日	曜	校内行事	校外行事	バス
1	水	元日		
2	木			
3	金			
4	土		新年交礼会〈市民会館〉	
5	日			
6	月	仕事始め		
7	火	3学期始業式 ②書き初め大会		富尾 11:00
8	水	①1、2年身体測定 ALT〈午後〉 弁当持ち 特別日課 14:30下校		富尾 14:30
9	木	③3、4年身体測定 弁当持ち 特別日課 14:30下校		富尾 14:30
10	金	ST〈午前〉 給食開始 校内書き初め展(～19日)		富尾 15:30
11	土			
12	日		岡崎市20歳のつどい	
13	月	成人の日		
14	火	ALT〈午前〉 全校活動(3・4年)		中伊 16:00
15	水	ALT〈午後〉		中伊 16:00
16	木			中伊 15:30
17	金	ST〈午前〉 ジュニア健康公検定(がんばりT)		中伊 15:30
18	土		市書き初め展〈岡崎市美術館〉～19日	
19	日	第2回資源リサイクル活動 PTA役員会	市民駅伝	
20	月	委員会		富尾 15:30
21	火	ALT〈午前〉 全校活動(1・2年)		富尾 16:00
22	水	ALT〈午後〉		富尾 16:00
23	木	指導員訪問(図書館)		富尾 15:30
24	金	ST〈午前〉		富尾 15:30
25	土			
26	日			
27	月	集会(読書)クラブ 読書週間(～14日)		中伊 15:30
28	火	川中小交流会		中伊 16:00
29	水	ALT(一日) 前記教室 14:00		中伊 16:00
30	木			中伊 15:30
31	金	ST〈午前〉		中伊 15:30

広報「しもやま」



☆☆学区内のニュースや依頼事項を載せるコーナーです☆☆

「小さなやまがのウォーキング」開催!

11月24日(日)「小さなやまがのウォーキング」開催。参加者は自然のささやきを聞き、秋の風景を楽しみながら歩くことができました。準備をしていただいた下山学区社会教育委員会地区づくり部会の皆様、学区担当の皆様、お疲れ様でした。

第2回資源リサイクル活動

1月19日(日)8:00～9:00 下山小学校運動場にて回収します。前回からリサイクル資源は各家庭で出していただくことになっています。当日、運べない家庭は前日、体育館下に出してください。ご協力をお願いいたします。

※各地区で掲載したい記事がありましたら、お知らせください。このコーナーで紹介いたします。





2学期終業式 代表のことば



一学期をふり返って

六年 柴田 翔平

二学期をふり返って、一番がんばったなと思うことは学芸会です。今年の学芸会、ぼくは主役でした。大きな声でさけんたり、悲しい声で話したりするところがあり、大変でした。練習では、動きや話す間に気をつけながら演じました。学芸会当日、心配な気持ちもあつたけれど、「たくさん練習してきたから大丈夫」と思い、最後までできました。鬼の役は自分でやりたいと言ったわけではありませんでした。それでも、お父さんやお母さんに「よくできた」と言ってもらえ、この役をやつてよかつたなと思えました。ぼくは、学芸会を通して、表現する力や大きな声で話す力、そして、たくさんの人々たちを楽しませたいという気持ちで成長したと思います。また、二学期は、「どんなにつらくても笑顔で」という目標を立てて過ごしていました。陸上練習は、たくさん走つてとてもいやでした。でも下山の代表として出るからがんばらなと、という気持ちで練習をしました。友達を笑顔ではげました。大会当日は、百メートル走もリレーも楽しく走れました。三学期は、二学期によかつたところを続けながら、ぼくの苦手なこと、文字をていねいに書くことに力を入れて勉強をがんばりたいと思います。また、中学生になることを考え、判断力、とくに、正しいことを選ぶ力をのびしていきたいと思っています。

二学期がんばったこと

三年 柴田 陸斗

ぼくが二学期にがんばったことは二つあります。一つ目は、学芸会です。校内学芸会では、止まってしまふ場面があり、三日後の本番はせいこうするの不安になりました。不安をなくすために、もつとたくさん練習をしないとけないと思いました。本番までは、特に友達とかぶらないように気をつけてくり返し練習をしました。また、家でも、せりふの練習をして、不安がなくなるまでやりました。本番、お客さんがたくさんいたけれど、自信をもって演じることができました。終わつたあとに、「三・四年生の劇よかつたよ。」

と言われて、うれしくなりました。二つ目は、総合の授業です。三・四年生は「こちら！しもやま研究所！」で、生き物の研究をしています。二学期は、トヨタテクニカルセンター下山に見学に行き、自分たちができることを考えた時に巣箱なら作れると思ひ、活動をしていきます。本で調べるだけではなく、鳥についてくわしい先生たちから話を聞いて作るために必要な情報をたくさん集めました。また、牛乳パックを使い、えさ箱を作つたり、探検で鳥の声を集め、下山にいる鳥を調べたりしました。ぼくは、モズの巣箱を作りたいです。なぜなら、学校にいたモズが変な木の実を食べていたので、安心して食べられる木の実をあげたいからです。友達の作りた巣箱を知り、自分の巣箱にとまり木をつけたらいいと思つたので、三学期は友達と力を合わせて、下山の自然を守り、鳥が安心して入れる巣箱を作りたいです。また、もうすぐ、四年生になります。見本になれるよう、時間を守つて行動していきます。

いろんなことをがんばつた二学期

二年 山田 りおん

ぼくは、二学期にがんばつたことが、三つあります。一つ目は、算数のじゆぎょうです。二学期は、九九をがんばりました。教科書のもんだいはとてもむずかしかつたけれど、タブドリや算友をたくさんやりました。犬づか先生に九九カードを作つてもらつて、たくさん先生の先生に九九を聞いてもらいました。今も、九九のれんしゆうをがんばつています。さい近、四のだんを言えるようになりました。算数のまとめテストでは、たし算をつかつたけれど、九十四点とれました。うれしかつたです。三学期は、にが手な国語をがんばりたいです。二つ目は、学ばい会です。本番で、おうちの人にこつこいいところを見せたいから、毎日二回せりふを読んでれんしゆうしました。まちがえたところは、また同じところでもちがえないようによく考えてれんしゆうしました。本番ははずかしかつたけれど、三角のところを見て、大きな声で言えました。同じことを言わないようによく考えてできました。三つ目は、マラソン大会です。れんしゆう中、ひらまつ先生に、「手を大きくふつて。」と言われましました。手と足

を大きくうごかすと、足が本当にはやくなつたみたいでびっくりしました。なので本番も、ひらまつ先生に言われたことを考えながら走りましました。つかれても、さい後まで手と足を大きくうごかしてがんばりました。五いだつたけれど、タイムが早くなつたのでうれしかつたです。三学期は、なわとびンピックをがんばりたいです。冬休みにお家でたくさんれんしゆうして、あやとびができるようになりたいです。

一学期にがんばつたこと

一年 しばた ゆずか

わたしは二学期にがんばつたことが三つあります。一つ目は、えいごのじゆぎょうです。デサ先生のこえやうごきをよく見て、げん気よくうたをうたいました。じぶんの名まえをえいごでかくのがむずかしかつたので、かけるようになりたいです。二つ目は、こくごです。音どくでは、ゆつくりはきはきと、みんなにきこえるこえの大きさをよむことをがんばりました。かん字のまとめテストでは、しせいよくかくことやていねいに字をかくこと、おわつたら見なおしをすることをがんばりました。おうちでもたくさんべんきょうしました。おかあさんやおばあちゃんに、「かん字をかくの上手。」といわれました。とつてもうれしかつたです。本ばんもていねいに字をかいて、ごうかくできました。うれしかつたです。三学期は、もつと字をていねいにかいて、たくさんかん字をおぼえたいです。三つ目は、マラソン大かいです。さいしよ、うんどうじようでれんしゆうしたときは、なんしゆうもはしらないといけないから大へんでした。でも、コースに出たらもつと大へんでした。コースがとてなながかつたからです。まえを見て、つづりくんにまけないようにれんしゆうしました。本ばんは、しば田しゆじよじよのさくらの木のところで、おかあさんやおばあちゃん、おじいちゃんが「がんばれ！」とおうえんしてくれました。中ねさんもおうえんしてくれてうれしかつたです。と中でつづりくをぬかして、さいごまでがんばつてはしれたのでうれしかつたです。三学期は、なわとびンピックがあります。あやとびがたくさんとべるように、おうちでれんしゆうしたいです。



写真で綴る下山小学校



11月20日(水)都市体験学習



中学年が常滑市にある「中部国際空港セントレア」へ行きました。電車に乗る際のマナーを学び、自分で切符を買って乗車したり、さまざまな展示を見たりと、新しい体験をすることができました。

11月24日(日)

小さなやまがのウォーキング



下山の自然を満喫しながら歩きました。高学年はウォーキング後に「ミネアサヒのお米・ぬか」の販売をしました。「ミネアサヒ」の美味しさを発信！参加者に下山の魅力を伝えることができました。

11月27日(水)ミネアサヒパーティー



今年収穫した新米「ミネアサヒ」を食べる会。児童は、梅干し、サケなどを具として入れながら、おいしそうにミネアサヒのおにぎりを食べていました。

11月21日(木)22日(金)修学旅行



法隆寺

東大寺

清水寺

京友禅染体験

金閣寺

二条城

2日間とも秋晴れの中、6年生はしっかりと学習しました。多くの思い出ができました。

11月27日(水)樹木のひ・み・つ勉強会



樹木医の河邊先生から木と鳥について学習しました。外に出て学校を回りながら鳥の好きな植物について見ました。葉の匂いを嗅いだり触ったりして確かめながら話を聞きました。歩いてみると下山小の中にもたくさんの鳥の餌があることが分かりましたね。

12月5日(木)校内マラソン大会



沿道の多くの声援を受け、下山の風を感じながら児童たちは起伏の激しいコースを走り抜きました。学区の皆様、応援ありがとうございました。

12月9日(金)集会



12/4~12/10は人権週間。校長先生から「人権」についての話がありました。児童は、「たった一つの命だから」の後に続く言葉を考えました。「たった一つの命だから」こそ、自分のことも、まわりの人のことも、大切にできる下山っ子です。互いの人権を尊重し合い、みんなが幸せな毎日を過ごせるようにしていきましょう。